



# シルバー酒田

〈発行〉  
公益社団法人  
酒田市シルバー  
人材センター  
酒田市相生町2-3-80  
TEL (0234) 22-3344  
FAX (0234) 22-3434



観光客の皆さんに色々聞かれた際には丁寧に案内するようにしています。「親切に案内していただきありがとうございます。」「どうぞ、そう言われた時には嬉しくなり、やりがいを感じます。これからもお客様に喜んで帰っていただけるよう、精進して参ります。

お客様は若い年代が多い感じがします。いろは桜パークも同じ傾向があると思います。

駐車場整理の最初の仕事は希望ホールで、次が山居倉庫でした。現在は今春開業したいろは桜パークの大型バス駐車場でも行っています。連休等は特に他県からのお客様が多く、より丁寧な対応を心掛けています。また観光バスが入ってきた際には、運転手さんが分かりやすいように対応しています。客層としては、地元のお客様は中高年、他県からのお客様は若い年代が多い感じがします。いろは桜パークも同じ傾向があると思います。

私が入会したのは令和4年の春先、定年退職して何か仕事を…:と思つて、新聞の折り込みでシルバーの説明会の案内を見て、一度行つてみようと思ったのが始まりでした。交通誘導ボランティアをやつていたので、駐車場整理を希望しました。

## お客様への親切な対応

黒森 五十嵐 秋広



すべきことと存じます。残すところは今年の門松出荷のみであります。

三点目は、社会参加・社会貢献の観点から、一昨年1月より障がい児・者とその保護者支援をしようと、酒田市や当事者の後押しをいただき、日中一時支援事業所「きらつと」を開設しております。三年目の運営でしたが、大きな事故もなく各方面からその運営につき賛辞をいただいたところです。シルバー人材センターがこの種の事業開設するのは全国初の試みということではじめたものですが、時には愛情のあるお力添えをいただき、ある時は厳しく見つめられながら、ご父兄様はじめ関係者が賛辞をいただき、我々のやっていることは間違いないものとの思いを

ところです。

味財産増いわゆる民間企業でいう純利益は573万円、前年度より167万円減であります。しかしながら、昨年の本市に対しての大雨による大災害を受けた市民に寄り添うべく、いわゆる災害義援金とし寄付金の300万円を費用化していますので、実質的にはその分の利益もあつたとして仮定すれば、良好な結果を残すことができました。これも会員、役員、職員の頑張りの成果の賜物でありますと考えていいことだと思います。

公益法人として、必ずしも経営にこだわらず社会参加・社会貢献を理念とした事業をやりながらも、前述の結果を出すことができたのはすばらしい事と思います。

今年度事業においては不透明感も多く、例えばトランプ関税により経済社会の根幹を揺るがすような事態が発生することも考慮されるなど、不穏な状況下でもあります。こうい

う時こそ会員、役員、職員を大事にし、一致団結して事に当たるよう万全を

期し業務にあたるよう心掛けていく所存です。以上ご報告するとともに、改めて皆様に感謝申し上げ、私から

の挨拶いたします。

確認したところです。

このような状況でありますが、正

7万円減であります。しかしながら、昨年の本市に対しての大雨によ

る大災害を受けた市民に寄り添うべく、いわゆる災害義援金とし寄付金の300万円を費用化していますので、実質的にはその分の利益もあつたとして仮定すれば、良好な結果を残すことができました。これも会員、役員、職員の頑張りの成果の賜物でありますと見ていいことだと思います。

公益法人として、必ずしも経営にこ

だわらず社会参加・社会貢献を理念

とした事業をやりながらも、前述の結果を出すことができたのはすばら

しい事と思います。

今年度事業においては不透明感も

多く、例えトランプ関税により経

済社会の根幹を揺るがすような事態

が発生することも考慮されるなど、

不穏な状況下でもあります。こうい

う時こそ会員、役員、職員を大事にし、

一致団結して事に当たるよう万全を

期し業務にあたるよう心掛けていく

所存です。以上ご報告するとともに、改めて皆様に感謝申し上げ、私から

の挨拶いたします。

## 寄稿 会員表彰を受賞して

### 寄稿

表彰おめでとうございます。受賞者の皆さんにこの10年は長かつたのか、あるいは短かつたのでしょうか。

うございました。



今後も自己研鑽

浜田 遠田 和夫

入会してもう10年になるのですね。改めて月日の経つのは早いものだと実感しています。

会社をリタイアして最初に考えたことは、今までと異なる分野で、何か他人の役に立ち喜んでもらえ、かつ自分も楽しめる事をしたいとい

うことでした。

今は行っている庭木の管理についてもその選択肢のひとつでしたが、事務局の皆さんや諸先輩方のご指導のお陰で今日まで楽しく過ごしてこちらに感謝です。

会員の中ではまだまだ、はなれ小僧ですが、今後も自己研鑽に努め、更に多くの笑顔に出会える様頑張つて参ります。

ヨーロッパでは文化漬けだったのを思い出し即OK。

5年間勤務の後は、食品加工の仕事をいただき、食べる事の好きな女性社長と意気投合。辞めた今でも食べ物の話やレスピ交換で盛り上がりつつあります。また、会報委員の仕事もいただき、好奇心の塊の私の欲求を満たしてくれています。

余談ですが、前述の講習会で話がまとまつた卓球グループが今も存続。シルバーが取り持った縁で楽しくプレイしています。



40年以上生活したドイツから、いま船便の整理が終了した頃、義妹からシルバー人材センターで学童保育補助の講習会があるから行ってみた

らとの情報。それがシルバーに足を踏み入れた最初でした。あいにく学童は年齢オーバー。なんんだと思つた処へ美術館の見守り業務の問合せ。

ヨーロッパでは文化漬けだったのを思い出し即OK。

5年間勤務の後は、食品加工の仕事をいただき、食べる事の好きな女性社長と意気投合。辞めた今でも食べ物の話やレスピ交換で盛り上がりつつあります。また、会報委員の仕事もいただき、好奇心の塊の私の欲求を満たしてくれています。

余談ですが、前述の講習会で話がまとまつた卓球グループが今も存続。シルバーが取り持った縁で楽しくプレイしています。

## ふるさとの言葉を訪ねて —懐かしの庄内弁—



### その一 局慣らし

地方独特の環境によって生まれた言葉、いわゆる方言。その庄内弁が、今や絶滅危惧種になろうかといふ、誠に由々しき事態になってします。日ごろ庄内弁を駆使している会員の皆さんでさえ、ひしひしと感じていることでしょう。しばし、懐かしのふるさと言葉にひたつてみましょ。

ちゃん。父さん、母さん。在の方では、だだちゃ、かがぢゃ。だだ、ががと云う。「そぞろばや」「行たなや」は上通りの荒い云い方で「そぞろばが」「行たなガ」は下通りの云い方。

第一、「そぞろばや」「行たなガ」は下通りの云い方で「そぞろばが」「行たなガ」は下通りの云い方。

第一、「そぞろばや」「行たなガ」は下通りの云い方で「そぞろばが」「行たなガ」は下通りの云い方。

第一、「そぞろばや」「行たなガ」は下通りの云い方で「そぞろばが」「行たなガ」は下通りの云い方。

第一、「そぞろばや」「行たなガ」は下通りの云い方で「そぞろばが」「行たなガ」は下通りの云い方。

第一、「そぞろばや」「行たなガ」は下通りの云い方で「そぞろばが」「行たなガ」は下通りの云い方。

第一、「そぞろばや」「行たなガ」は下通りの云い方で「そぞろばが」「行たなガ」は下通りの云い方。

第一、「そぞろばや」「行たなガ」は下通りの云い方で「そぞろばが」「行たなガ」は下通りの云い方。

まずはこの道の大先達佐藤公太郎翁の著作から、「ぐ一部を抜粋し、ご紹介します。

いい酒田言葉喋る人が居なくなつた。第一、敬語が無くなつた。こちで丁寧語喋つても、返つてくるのは粗末な言葉である。「〇〇ありましりましねが」と訊ねるのに、「無え」と云うのが当然であろう。「あります」と云うのが普通である。「あります」と云うのが当然であろう。「行きましたね」を「行がねガ」、「雨降ふと云ふた」を「雨降て来た」と敬語抜きである。

自分の親をどう呼んだか、と訊いてみた。熟年的人は、父ちゃんと、母

と敬語抜きである。

自分の親をどう呼んだか、と訊いてみた。熟年的人は、父ちゃんと



# 写真で見る2025 定期総会編



多くのご来賓にお越しいただきました



10年表彰おめでとうございます



懇親会の様子①



懇親会の様子②

## 青原寺文化祭で PRしました



瀬野千恵子

女性委員会  
亀ヶ崎の青原寺で  
6月29日(日)に行われた「青原寺文化祭」に、

今年も女性委員会では毎年、フラワーアレンジメントや折り紙、小物販売など

で来場者と交流しながら、シルバーパンフレットを配布し、会員募集のPRを行っています。



## 編集後記

『酒田いにしえ遠きより 天打つ波の日本海 潮を分けて貿易の道を開きし誉の地 われらの校舎建つところ』

作詞 土井晩翠

◆思わず口づさんだ方は旧酒田商業学校卒業生の先輩か？今春その校舎跡地にオープンしたのが、いろは蔵パーク。その昔旧庄内藩の米蔵が立ち並んだ光景を彷彿とさせる活況を呈している。誠に喜びに堪えないところである◆ところで、大阪・関西

万博が始まり早3ヶ月、実は筆者は前回の大坂万博に行つた経験がある！細かいことは忘却の彼方であるが、月の石を見るための想像を絶する行列と、コンパニオンの女性が今までいう消臭スプレーを振りまいていたことは、今でもはつきり記憶している◆そんなことより、地球温暖化などをとうに通り越した、夏の猛暑には閉口させられている。あふれる健康情報に惑わされることなく、上手にこの夏も乗り切ることにしよう。

(佐藤 鉄爾)

文化祭は作品展示やステージ発表など多彩で、実際に棺桶に入る入棺体験や写経など、お寺ならではの催し物もあり、私たちも楽しみながら参加しました。来年はぜひ、会員の皆さんも遊びに来てください。